

[Arbolitos, arbolitos!]

Ya están replanta los arbolitos de la calle Ancha entre Donas y paso a nivel. De los del año anterior solo se ha salvado uno por casualidad. Tal fué el cuidado de vecinos, personas mayores y autoridades, que alambres, sarmientos y árboles, desaparecían como por encanto. Hemos propuesto varias veces que se difundiera de varios modos el respeto a los árboles, a los pájaros y demás animales, sobre todo por los maestros de escuelas ¿pero quién hace caso de EL CAUTERIO SOCIAL cuando propone cosas útiles y necesarias?

Algo, es algo...

Hemos leído una erérgica hoja suelta firmada por Agustín Serrano, poniendo el pueblo en guardia contra la «abusona» empresa hidroeléctrica local e incitándolo para que le salga al paso, obligándolo a dar fúido medio decente. El señor Serrano, debe saber por haberlo dicho nosotros varias veces, que hay una disposición legal que en los tribunales le haría dar corriente adecuada, y solo cobrar la que suministre. ¡Pero ya se municipaliza!

PAN CARO

Operarios panaderos: ¿es verdad que puede darse el pan, por menos dineros, clase mejor y ganarse? Probadlo; sed justicieros.

PBLIZQUITOS

Sección de anuncios económicos

Con el fin de ser útil a la población en todo lo que pueda, a la vez que se procura un elemento de ayuda para su sostenimiento, EL CAUTERIO SOCIAL publicará una sección de anuncios económicos que no excediendo de diez palabras, se cobrarán a cincuenta céntimos de peseta cada uno. De este modo encontrará más facilidad el que tenga que vender o comprar algún objeto como bicicletas, muebles, máquinas, etc. así como

El que no sea capaz de ser democrata que no se lo llame.	Almacén de imposición, ordeno y mando; presidente minoría fascista.	DISPONIBLE
Perdida memoria cumplir. Razón algunos suscriptores de periódicos agonizantes.	DISPONIBLE	En serio. Señora necesitada vende cama matrimonio, hecha herrero local. CAUTERIO.
DISPONIBLE	Se necesitan dos cartuchadas de pajaza para tapar agua putrefacta estercolero.	Se vende una bicicleta vieja muy barata. Razón esta redacción.

Nuestro aplauso a los campesinos

Hemos visto unos buenos y baratos diccionarios en el escaparate de la imprenta Pacheco, Toledo 12, y al entrar a informarnos bien, hemos tenido la gran satisfacción de saber, que es el elemento campesino el que en su plausible afán de aprender, está comprando muchos de ellos. ¡Enhorabuena, camaradas! El dinero mejor gastado es el que se emplea en libros; pero el libro indispensable para toda persona que quiere culturarse es el diccionario de su lengua. Muy bien hecho; muchachos; muy bien hecho. ¡Abajo la ignorancia!

¿Necesita muebles?

No se apure: que ha vuelto a establecerse en esta población, en la calle de las morjas 48, triplicado, la ebanistería y carpintería de

Antonio Luna

Admite toda clase de reparaciones y restauraciones y sirve y construye por encargo, toda clase de muebles muy económicos y superiormente contruidos.

NO LO OLVIDEIS
ANTONIO LUNA
Morjas 48, triplicado.
MANZANARES

¡Atención ciclistas!

No olvide V. nunca, que para comprar una buena y barata bicicleta en la

CASA IGALCA

Para alquilar una buena bici, en la CASA IGALCA, y para accesorios de bicicleta, nãtie como la CASA IGALCA, García Hernández 5. MANZANARES

Parte facultativo

Día 1.º de abril de 1933. A "solespones"

El desaliado convaleciente y discutiidísimo EL CAUTERIO SOCIAL, acaba de comerse una tortilla de espinacas con harina de avena loca, marca Azahar; en vez de huevo. Está relativamente bien, y nos dice: «¡Qué desagradecida es la sociedad! Y sobre todo, qué falta está de comprensión y de lógica! Anda por ahí una caterva de... ¿cómo los llamaré para no molestarios? ya, ya; de sublimes periodistas en agraz, a su modo, que me te miedo. A mi pobre director lo frien. Ya lo hubiesen puesto mucho más loco que está si les hiciese caso, a esos... ¡para, pluma! Unos le dicen: «Si usted no se metiera tanto con las beatas ganaría más». Y el pobrecito mío, hace ya mucho tiempo que no se ha metido con ninguna beata, ni me ha fundado a mí para ganar. ¡Ya que no perdiera tiempo y dinero; Otros protestan de que hable de los fumadores y de los borrachos; otros de que entre los aplausos se haya deslizado alguna censurilla disfrazada. Hay quien le dice que no achucha lo debido contra los... del Ayuntamiento, por eso de no atender mis indicaciones; no falta quien lo tilda de experto porque en la reseña de las sesiones habla telegráficamente y pone muchas iniciales y los comentarios intercalados, en las reseñas de todas clases. Y si el infeliz no sabe más ¿qué vamos a hacerle? Algunos se arrancan así: «¡Que flojillo sale EL CAUTERIO; no trata V. de shivergüenzas, canallas y ladrones a muchos que lo merecen, y que es lo que más me gusta a mí!» Mi director sonríe siempre y sigue el camino que se ha trazado y que tantas antipatías le proporciona. Pero bien mirado, no debe molestarle, porque él se las busca voluntariamente. No hay quien lo saque de creer y decir, que no hay cosa que eleve más a un hombre de ideas, que el desdén de un imbécil y el bituperio de un cauallo». Y se queda tan fresco.

El médico de cabecera,
Falsó Onó.

El practicante,
Ellossí.

El Pueblo a la Aristocracia

Por PEY ORDEIX

proclamar usted la guerra exterminadora de la inminente rebeldía (12).

Ese es usted.

Yo

Mi alcurnia

Yo soy el plebeyo, el desheredado, el inquilino universal, sin propiedad de cuna donde nacer, de casa donde pernoctar, de tumba donde ser enterrado. El sin derecho a vivir y el sin derecho a suicidarse, el nacional a la hora de pagar los tributos, el sin patria a la hora de verificar mis derechos; el paria de la Iglesia y del Estado; el expósito de todas las colectividades; el que vivaquea en las fronteras de la equidad y de la razón.

Soy el albigense que por detender a Cristo contra las beas del cero, fui lanzado de mi tierra y de mi casa por los sicarios pontificios, y huí de mendigar caridad al oso y al lobo de los Pirineos, pidiendo asilo en las cavernas de sus dominios contra la ferocidad católica.

Soy el amante de la doncella arrebatada por la lujuria del rey; soy el eterno bracero y el eterno vasallo del señor propietario eterno, que unas veces me arrastra a ser asesino del inocente y otras a ser incendiario y ladrón.

Soy el hijo de cien madres profanas, el marido de cien esposas violadas, el padre de cien hijas estropeadas; el que llevo en el rostro el baño asqueroso del excreado virus señorial; el que llevo en la dignidad de padre cien ultrajes y en el corazón de amante cien escarnios (13).

Mi librea

Soy el que en el vertigo del hambre y del trabajo perdí la memoria de mis derechos primitivos y me llamé vasallo y me jacté de ser esclavo e hice de la librea traje de fiesta.

Mi derecho

Soy el que cultivé vuestras tierras, el que lleve vuestros campos con mi sudor y vuestros graneros con sus frutos; soy el soldado entusiasta que corrí cien guerras, recibí mil heridas y cometí mil crímenes; soy el padre que llevaba entre reverencias la hija a la lujuria del señor, el marido que desde la antesañala oía el crujido de la desfloración; el hijo que se envanece del adulterio ilustre de su madre.

Soy el siervo que confandí el Estado con la Patria, la Ley con la Justicia; que di cien veces la vida en defensa del privilegio de los grandes y de mi propia esclavitud (14).

Mis fanatismos

Soy el creyente furvoroso que batalló las guerras de religión e hice de mi pecho bañarte del perverso sacerdote; el que construye los santos de oro y no tiene puñeros; el que los viste de seda, dejando a la esposa sin camisa; el que les levanta palacios, dejando al sereno los pequibucos; el que les baila, coteja, inclina, divierte, adora e implora, y ruge furias en casa;

(Continuara)